

A NOS CONCITOYENS.

L'éducation est une des plus graves questions à l'ordre du jour : tout le monde est d'accord sur ce point.

Or, de l'avis d'un certain nombre de citoyens que des études spéciales, une grande expérience en matière d'éducation et un dévouement inaltérable aux intérêts de la Patrie et de la Religion font regarder à bon droit comme des juges de la plus haute compétence, un travail considérable se fait aujourd'hui au Canada, travail qui tend à fausser l'opinion et à donner à l'importante question de l'Éducation la solution la plus alarmante pour notre avenir national. Ce travail, en certains quartiers surtout, se poursuit avec une ardeur et une persévérance digne d'une meilleure cause. Ce qui le rend particulièrement dangereux, c'est la manière perfide et voilée dont il se fait. Ajoutons à cela les efforts incessants et journaliers de la presse libérale pour couvrir une œuvre détestable, endormir la conscience publique ou lui faire prendre le change sur le but pervers que l'on veut atteindre : et tous comprendront sans peine comment il arrive que des personnes, d'ailleurs intelligentes et fort recommandables, n'aperçoivent pas toujours le vrai caractère et le progrès du mal qui nous ronge, ou vont même quelquefois jusqu'à en nier absolument l'existence.

Les documents suivants, à l'exception du dernier, sont déjà connus des lecteurs de l'*Etendard* et du *Journal des Trois-Rivières*. Plusieurs amis, aussi éclairés que